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委員訪談

推動香港青年到內地交流發展

在談到如何推動香港青年到內地交流發展時，馬煒
喬表示，從長遠來看，教育起着至關重要的作

用。全國政協副主席梁振英曾鼓勵港人子弟前往廣州
南沙等地接受教育，例如南沙民心學校，這所學校的
辦學宗旨是培養擁有「香港根、中國心、世界觀」的
大格局思維、具備「兩文三語」能力的下一代。通過
這樣的教育，增強香港青年對中華文化的認同感，從
而培養出愛國情懷。
馬煒喬還表示，除了在教育方面，香港的社團組織

和愛國愛港人士也在積極行動，通過舉辦各種活動來
進一步提升香港青年對國家歷史的認識和理解。例
如，香港廣西賀州市同鄉聯誼會在今年四月舉辦了
「廣西賀州市黃桃馬拉松 跑出個未來」活動，邀請香
港青年前往賀州參與。這樣的活動既鍛煉了身體，又
增加了對內地文化的了解，對於促進兩地青年的交流
交往具有積極意義。
馬煒喬認為，香港學校方面也應該加強與內地的交
流活動。雖然目前已經有很多社團組織在舉辦這樣的
活動，但學校方面還沒有形成正式和常規化的交流機
制。因此，他建議香港教育部門應該鼓勵或制定相關
的交流活動計劃，使其成為學校教育教學的一部分，
增進香港學生對內地文化的了解。

建立鄉村衞生所為農民提供支持
馬煒喬提到，他在擔任廣西壯族自治區北海市政協
委員期間，成功與香港立法會議員陳恆鑌成立的慈善
機構「赤腳仁心」攜手合作，協助內地貧困鄉村興建
衞生所；在2017年於廣西北海的洋江村及山角村興建
了兩個農村衞生所，協助當地農村改善醫療服務質

素，讓村民得到更理想的醫療支援。時至
今日，「赤腳仁心」在廣西自治區多位政
協委員及多方善長們的熱心捐助下，在北
海市及合浦市興建了三個衞生所。
馬煒喬還表示，他曾提出與廣西協力脫

貧基金會合作，通過捐款給生活在貧困鄉
村的農民，幫助他們自主開展鵪鶉和白鴿
等家禽的養殖，從而實現自力更生，擺脫
貧困。「如果他們能夠成功發展養殖業，
不僅自己能夠過上穩定的生活，還能將收
益分享給村裏的其他人，形成一個良性循
環。」這一提案提出時，正值國家脫貧攻
堅戰的關鍵時期，具有深遠的意義。

積極參與社區服務
馬煒喬表示，作為港區政協委員，他肩負着對國家

和對香港的雙重責任。在香港，他擔任尖沙咀西區的
關愛隊隊長，積極參與社區服務和關愛行動，特別關
注獨居老人群體。他經常組織關愛隊隊員探訪長者，
了解他們日常生活的需求並提供幫助，如聯繫社區工
作人員，協助解決長者生活中的困難，為長者提供必
要的生活用品和安全設施。他還提到，今年4月，佐敦
華豐大廈發生3級大火，油尖旺民政署動員全區20隊
關愛隊，馬煒喬所在的關愛隊亦參與其中，由朝至晚

於街站、庇護中心當值，更深入大廈各樓層慰問居
民、了解需求以提供適切支援，亦為部分災民覓得臨
時住處。
此外，馬煒喬在疫情期間捐贈大量口罩和快速測試
劑予廣西協力扶助基金會、北海市紅十字會、香港日
光醫療診所、香港廣西社團總會等，為抗擊疫情貢獻
自己的一份力。他大力支持「愛國者治港」原則，曾
組織超過500名朋友為2021年立法會換屆選舉中愛國
愛港的候選人加油打氣，並協助拉票工作。同時，他
還加入油尖旺區撲滅罪行委員會，當外界對香港社會
治安誤解或污衊時，他們積極向外界解釋香港的真實
情況，努力維護香港的聲譽和形象。
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◆2024年6月1日，曾濤參與家鄉市集嘉年華活動。

馬煒喬：關注香港青年發展投身各類公益事務

何緯豐： 堅定實業報國理想
支持民族品牌走向世界
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●吉林省政協委員何緯豐

●2024年9月9日，馬煒喬參
與尖沙咀西關愛隊社區活動健
康講座。

秉承企業家精神關注香港創科發展

國家主席習近平早前給包陪慶、曹其鏞等祖籍寧波
的香港企業家回信，讚揚他們多年來，傳承先輩

愛國愛鄉的優良傳統、積極創新創業、捐資助學，為
家鄉建設和國家發展貢獻力量。何緯豐表示，此封回
信不僅體現了國家領導人對香港企業家精神的高度認
可，更為香港企業家在新時代的發展指明了方向。何
緯豐認為，作為香港企業家應當積極為中國式現代化
建設和中華民族偉大復興貢獻智慧和力量；同時，香
港企業家應凝心聚力、攜手奮鬥，通過實業興家、興
邦，融入國家發展大局。
中共二十屆三中全會7月在北京舉行，何緯豐積極學

習並分享二十屆三中全會精神和重點思想。他表示，
要將三中全會精神作為香港發展的指引，做好「超級
聯繫人」和「超級增值人」，助推國家科技創新和制
度創新，通過改革創新、以變促新，貢獻中國式現代
化建設。主動應變、求變，以進一步改革為己任，將
三中全會精神融會貫通，實現更好發展。
何緯豐特別關注香港創科方面的發展，他是香港數
碼港超過18年的創新科技導師及委員。何緯豐表示，
科技是第一生產力，這是香港特區政府、創科界和社
會各界的鮮明共識。在國家推出各項政策的支持下，
香港特區政府積極作為，制定發展藍圖，香港正走在
全面、全力建設國際創新科技中心的康莊大道上。

積極推動民族品牌國際化
吉林省一直致力於推動本土企業的創新發展，其

中，紅旗汽車作為民族品牌的佼佼者，承載着中國汽
車工業的歷史榮耀，是推動民族品牌崛起的典範。何
緯豐分享表示：「每年來到長春都會看見路上很多人
開着紅旗汽車，不僅有很多的私家車，就連長春的出
租車也被換成了全新的紅旗新能源汽車；紅旗汽車也
是我國接見外國領導人用的『專車』、長期被用作中
國重大慶典活動的檢閱車，是中國民族汽車高端品牌
代表之一，被視為『中國國車』。另外，我還看到很
多地方的政府部門也選用紅旗牌轎車作為代步工具，
可見紅旗牌近幾年在國內市場的銷售是非常突出的，
市場佔有率也逐年提高。」
何緯豐直言：「香港消費理念一直延續傳統的觀

念，習慣以進口車為主導，較為依賴國外的品牌。現
在我們國有品牌日漸強勁，民族文化自信逐步增強，
在這樣一個勢頭下，我們更應該發揮國有品牌的魅力
與優勢，讓紅旗汽車落地香港，發揮效能，以此提升
國有品牌的宣傳力度和認同度。」
何緯豐在吉林省政協十三屆二次會議上提出在香港

建設紅旗汽車品牌的銷售基礎服務平台，構建深港新
能源汽車產業高質量發展的建議。「紅旗汽車可以委
託有實力有汽車銷售經驗的公司在港銷售，比如可以
授權在中國紅旗銷量第一的經銷商去代理。現時他們
已有出口香港和在香港營銷的公司和平台，可在售
前、售中和售後環節提供閉環服務，這樣可以加快紅

旗品牌落地香港並迅速提升銷量。」讓國產汽車品牌
在港領航發展，揚名全球是何緯豐的心願。

倡導文化科技融合
何緯豐還特別強調了文化與科技融合的重要性。他

指出，隨着數字化時代的到來，文化產業與科技產業
的融合將成為推動經濟多元化發展的重要途徑。他分
享了自己在數字媒體、網絡傳媒等領域的實踐經驗，
並表示將繼續探索更多創新性的合作模式。
何緯豐於2020年與幾位港區人大代表和政協委員合
作搭建「Friday外語文宣平台」，通過創新思維和全新
的包裝方式，製作了大量的時事評論文章、訪談節目
和論壇活動，致力於用外語表達和傅播好中國故事、
香港故事。他相信通過國際舞台上的聲音，可以為香
港塑造開放、包容的形象，讓世界更好地了解香港的
發展和價值。

●2023年10月18日以「引領
．創新．超越」為主題的中德
汽車大會在吉林省長春市舉
行，何緯豐助力一汽紅旗產業
鏈上下游優質資源在港布局，
牢鑄民族品牌形象。

●2024年3月11日，何緯豐出席國際領袖及產業精英
聯盟成立典禮。

●自2021年起由
Friday Culture 與
香港再出發大聯
盟成功主辦了三
屆「新世代國際
傳播高端論壇」，
何緯豐是活動策
發人之一。

●2023年4月2日，何緯豐以香港浸會大學大灣區校
友會名義協辦全國兩會精神青年座談會。

●2024年9月25日，馬煒喬出席「慶祝中華人民共和國成立75周年油尖旺社團聯會成立27周年暨第十屆執行委
員會就職典禮」。

●2023年6月20日，馬煒喬
參加香港廣西賀州市同鄉聯誼
會成立十五周年暨第七、八屆
常務理事會就職典禮。

●2022年5月20日，馬煒喬參與「鄉港連心壯族三月三」直播節目。


